

## A- Le 11 novembre

On célèbre l'armistice signé le 11 novembre 1918. Il marque la fin de la Première Guerre mondiale (1914-1918) et la capitulation de l'Allemagne. L'armistice, c'est-à-dire l'arrêt des combats militaires, est signé le 11 novembre 1918 à 5h15 dans un wagon dans la clairière de Rethondes (près de Compiègne au Nord de Paris) par les représentants de l'armée française (le Maréchal Foch) et de l'armée allemande. Appelée aussi souvent "la Guerre de 14" ou "la Grande Guerre", la première guerre mondiale a déchiré l'Europe et le monde entre 1914 et 1918, faisant plus de dix millions de morts. Depuis 1922, le 11 novembre est férié pour rendre hommage aux soldats et civils décédés pendant la Grande Guerre. Ce jour est une date clé dans l'Histoire de France. Après quatre ans de guerre, Français et Allemands signent un cessez-le-feu mettant fin à celle qu'on appelle aussi la "Grande Guerre".

## B-Le monument aux morts de Montboucher-sur-Jabron

Le monument aux morts de la Première Guerre Mondiale se situe dans le cimetière de Montboucher-sur-Jabron, il occupe la place centrale du cimetière et c'est ce que l'on aperçoit en premier quand on y rentre.





Sur ce monument figure aussi des victimes de la seconde guerre mondiale

### C-La cérémonie du 11 novembre à Montélimar

Lors de la cérémonie, il y avait le maire de Montélimar Mr Franck Reynnier, Claude Bourry conseiller municipal, Mr Joël Duc premier adjoints au maire, Mr le colonel Bentzinger chef de la gendarmerie de la Drôme et différents représentants des associations patriotiques :

- Les Anciens Enfants de Troupe
- Union Fédérale des anciens combattants
- souvenir français
- Associations des Marins et Marins anciens combattants
- Retraite militaires de la drôme
- Amicale des anciens du 45ème RT
- FNACA
- fédération André Maginot
- fédérations nationale des combattants volontaires
- UNACITA
- fédérations nationale des combattants de la gendarmerie
- Anciens combattants service de renseignement de France et pays alliés
- légion d'honneur
- conseilles municipale des jeunes et les enfants des écoles de Montélimar
- corps des sapeur-pompiers de la Drôme
- conseil départemental de la Drôme
- parlement de l'Europe

– Assemblée Nationale

Ils ont tous fait un dépôt de gerbes. En plus de tout ce monde il y avait beaucoup de particuliers .

Lors de la cérémonie du 11 novembre 2018 dans la commune de Montélimar l'orchestre Mistral à la clé est composé de passionnées qui avaient été engagées pour jouer l'hymne national « La Marseillaise » . Elles l'ont jouée car elle représente tous les hommes morts au combat pour la France et pour les valeurs de la République .





#### D- La cérémonie du 11 Novembre 2009 à Paris

Tout d'abord, le 11 novembre 2009, un chancelier allemand participe pour la première fois à la cérémonie de commémoration de l'armistice de 1918. Ce jour-là, Angela Merkel et Nicolas Sarkozy franchissent ensemble un nouveau pas inattendu vers la réconciliation franco-allemande.

La commémoration de l'armistice de 1918, conçue depuis près d'un siècle comme une fête de la victoire française et de la défaite allemande, devient en 2009, pour la première fois de l'Histoire, une fête franco-allemande.

La chancelière Angela Merkel, réélue en septembre, a accepté l'invitation du président Nicolas Sarkozy d'être à ses côtés sous l'Arc de triomphe, pour ranimer la flamme du soldat inconnu de la Grande Guerre et donner un discours. Jamais un chancelier allemand n'avait participé à la cérémonie du 11 novembre.

L'innovation cérémonielle se poursuit en 2009. Elle s'exprime par un double discours du président et de la chancelière allemande, Angela Merkel, sous l'Arc de triomphe, l'un après l'autre, accompagnés des hymnes des deux pays. Comme en 2008, Nicolas Sarkozy fait explicitement le lien entre la cérémonie du jour et la poignée de main entre François Mitterrand et Helmut Kohl, le 22 septembre 1984, à Douaumont et cela montre qu'il veut souder les liens entre Français et Allemands



En 1984, cette poignée de main entre le président français François Mitterrand et le chancelier allemand Helmut Kohl devant le sanctuaire de Douaumont est un symbole de la réconciliation entre la France et l'Allemagne 70 ans après la guerre, sur un lieu mythique de la guerre tel que la région de Verdun. C'est un moment fort car deux chefs d'Etats de deux pays anciennement ennemis se montrent au public comme liés.

## E-Bilan

Lors de la cérémonie du 11 novembre dernier, monsieur Kader Arif, (Il était ministre délégué puis secrétaire d'État aux Anciens combattants entre 2012 et 2014) s'est exprimé ainsi: «Tous les combattants de ce conflit dont l'année prochaine marquera le début du centenaire sont désormais disparus. La Grande Guerre est passée de la mémoire à l'Histoire». C'est bien tout l'enjeu des événements dramatiques qui marquent les sociétés que de se transformer, le moment venu, en passant dans l'histoire collective. Cette cérémonie est en Mémoire de tous les morts que la Première Guerre mondiale a fait.